

EL VERDADERO SINDICALISTA

En otro lugar de este número hallarán nuestros lectores la información exacta de los sucesos ocurridos en el distrito de Yecla.

Amigos nuestros, personas honorables, por el sólo delito de ser ciervistas, han sido detenidos y están sufriendo todos los rigores de una persecución absurda.

Y lo más absurdo que se da como explicación a semejantes vejámenes, es que son sindicalistas.

Por orden del señor Sala, tramitada al alcalde de Abanilla, fueron detenidos los señores Lucas y Sánchez, dándose como razón por el alcalde de aquel pueblo, un sujeto que se le entiende por «El Tirroso», que así se lo había ordenado el señor gobernador por tratarse de dos individuos sindicalistas.

Pero hay más: la orden de detención, según el propio alcalde, no se limitaba sólo a esos dos detenidos, sino que se extendía a todos los que estuviesen dispuestos a votar el candidato ciervista.

¿No es esto lo más menzuroso que darse puede?

Cuanto han hablado los enemigos del ciervismo de que aquí existía un cacicato, no han podido ni podrán señalar hechos como los que se refieren en esa información.

La bravuconería de esos caciques rurales, alimentada por la licencia sin freno que les ha otorgado el señor gobernador, no se ha limitado a esas detenciones, sino que los escopeteros, los desalmados han estado bajo la tutela de esos caciques, y por tanto del señor gobernador, amenazando incansablemente con armas de fuego al candidato y a sus acompañantes.

Afortunadamente por parte de nuestros amigos ha habido una prudencia increíble, pero ¿quién podrá responder de lo que ocurra si cuanto viene aconteciendo que todo un sistema de política?

Crear que nos hemos de regir a todos esos atropellos, establecer como régimen político esas extralimitaciones de la autoridad, coadyuvar a que corra la sangre, por entronizar en el poder las peores de las tiranías será un procedimiento que en otras partes le haya dado un resultado feliz, pero

SECCIÓN DE TRIBUNALES

Don Daniel Chulvi.—Toma de posesión del Presidente de la Audiencia

El viernes en la Sección 1.ª tuvo lugar la toma de posesión del nuevo Presidente de esta Audiencia don Daniel Chulvi y en honor a la verdad hemos de consignar que pocas, muy pocas veces se ha visto el edificio del Almudí conteniendo un número de personas tan distinguido, prueba inequívoca de las muchas simpatías con que cuenta el señor Chulvi.

Don Daniel Chulvi es conocido y muy querido en Murcia donde como Magistrado y como Presidente de la Sección, 2.ª supo ganarse el afecto, el respeto y el cariño de todos cuantos le trataron por su proceder justo y equánime, jurisperito eminente, sus fallos sirvieron siempre de modelo y la probidad del funcionario estuvo siempre al lado de una corrección exquisita de cumplido caballero,

aquí desde ahora para luego tendrá ocasión de convencerse de que es contraproducente.

Cuanto mayores sean las enormidades, cuanto más apriete los tornillos el gobernador, mayor será la reacción que se verifique y más peligros correrán aquellos que creen tenerlo todo con tener al señor Salas como editor responsable.

Claro es, que a este le alcanzará lo suyo en su día, pero esos desgraciados de los pueblos no han comprendido que ellos tendrán que seguir viviendo en los mismos pueblos y que todo ese incendio que han encendido y que vienen fomentando, consumirá en su día a los que tan suicidamente lo propagan.

Se han puesto, ellos murcianos, a la disposición de un señor forastero, que mañana se irá de aquí, con pena o con gloria, pero que no volverá a acordarse de sus instrumentos o quizá los despreciará con justicia.

Los que hoy tienen como santo de devoción al señor Salas, por ser materia dispuesta para todas esas extralimitaciones, también olvidan que es un astro fugaz, que levantará su vuelo, sino es que él hace por quedarse enjaulado, y que la lista de responsabilidades, por esta vez no se romperá, aunque así lo pidieran los únicos que pueden pedirlo.

Están, pues, esos desgraciados escribiendo una página vergonzosa como la está escribiendo el propio gobernador, que al perseguir a esos ciudadanos libres y honrados como sindicalistas, está dando la norma de todo lo que será capaz de hacer en las próximas elecciones.

El es, por tanto, el único sindicalista, el que aprovechándose de las revueltas sociales lleva su persecución al terreno político arma prohibida por la ley y por la misma caballerosidad.

Al final de ese camino está la cima de la responsabilidad nosotros le veremos caer y entonces no seremos tan incautos que se repita la indulgencia con Avelilla.

Y nada más por hoy.

Presidió la Sala el Presidente accidental señor La Serna y fué apadrinado por los señores Llanos y López Aviles y al acto concurren casi todos los abogados de Murcia en ejercicio y numerosísimos amigos.

Al saludar en el nuevo cargo al señor Chulvi le deseamos siga con igual acierto que siempre tuvo en épocas anteriores para bien de la justicia y de lo justiciable al mismo tiempo que le enviamos nuestra enhorabuena.

No hemos de terminar estas líneas sin dirigir también nuestra felicitación al que ha sido Presidente accidental el dignísimo Magistrado don Luis Laserna, el cual demostró en el corto espacio que desempeñó el cargo condiciones relevantes para ellos.

Causa por homicidio
En la Sección 2.ª y ante el jurado de la Catedral se ha celebrado parte de la vista de la causa que por el delito de homicidio se sigue contra Marcos Lázaro Berbegal su hermano Aniceto y José Alcázar Caranes en la persona de Tomás Alburquerque.

Según el Fiscal en sus conclusiones provisionales relata los hechos en la presente forma. En la noche del 21 de Diciembre del pasado año los procesados promovieron cuestión con el interfecto, y le agredieron con un cuchillo produciéndole lesiones a consecuencia de las cuales falleció a los dos días conceptuando los hechos como constitutivos de un delito de homicidio sin circunstancias.

Representó al señor Fiscal el señor Checa y a la familia del víctima el señor Ruiz-Funes, y como defensores los señores Balboa López Sanchez Solís y Abellán que debuta en esta causa.

Se han celebrado varias sesiones en las que se ha practicado la prueba pericial, testifical y documental.

Se ha suspendido para el próximo martes en que daremos cuenta a nuestros lectores de cuanto ocurra.

GOLILLA

B. L. M.

Hemos recibido un atento besalamano del Ilmo. señor Presidente de la Audiencia dándonos cuenta de haberse posesionado de su elevado cargo.

Agradecemos tan delicada atención y nos ofrecemos para todo cuanto redunde en bien de la

FALOC

DE PROPAGANDA ELECTORAL

El candidato ciervista Sr. Llovera por tierras del distrito de Yecla

En Fortuna Empiezan los atropellos

Más que empezar podríamos decir que continúan los atropellos.

El señor Llovera y nuestro compañero de Redacción señor Calderón acompañados del señor Rico llegaron el martes a Fortuna noticiosos de que había sido encarcelado un ciervista de aquel pueblo.

Seguramente hubo en Murcia quien avisó al alcalde de Fortuna del objeto del viaje del señor Llovera y antes de que éste llegara a Fortuna fué puesto en libertad el mencionado detenido.

El señor Llovera estuvo conversando en el Ayuntamiento con el alcalde.

También habló con el señor Palazón y demás amigos que salieron a recibirle.

En Jumilla

A la una de la noche llegó el señor Llovera a Jumilla y a pesar de lo intempestivo de la hora esperaban al candidato ciervista el jefe de los ciervistas jumillanos don Roque Martínez y personalidades de aquel pueblo.

El señor Llovera hizo varias visitas por la mañana acompañado del señor Martínez.

A las cuatro de la tarde del miércoles empezó el mitin cuya información cortada por la censura ya dimos oportunamente.

El éxito fué de los más resonantes saliendo la gente muy bien impresionada.

En Yecla

Atropellos a granel
El señor Llovera se trasladó a Yecla a donde llegó a las ocho de la noche.
El automóvil se detuvo en la puerta del domicilio del señor Ibañez Pizana.
Al descender de él el señor Llo-

justicia deseándole mucho acierto en su delicada misión.

El aguinaldo del soldado

Suma anterior, pesetas 298'00
D. Cesar Casalins. 5'00

Total. 303'00

Continúa abierta la suscripción en esta redacción.

FOOT-BALL

Carteles colocados en las calles más céntricas de nuestra población anunciaron al público la celebración de un partido entre «Levante F. C.» y «el Club Deportivo Albacetense» (integrado por nuevos y valiosos elementos que no vinieron la otra vez cuando Albaceta F. C. vino a jugar a ésta con nuestro equipo); en este partido se disputarán ambos equipos el futuro campeonato de la región.

Nuestro equipo ahora que juega el campeonato por amor propio principalmente deben jugar lo mejor posible y con mucho entusiasmo.

¿Quién resultará vencedor en ésta contienda?

El tiempo lo dirá.

FALOC

EL SEÑOR
DON DIEGO TUERO Y MADRID
Falleció el día 13 de Diciembre de 1908
R. I. P.
En sufragio de su alma y de la de su esposa
Doña Mariana Rodríguez y Gómez
(Q. E. P. D.)
Se celebrarán tres misas, a las once y tres a las once y media, mañana día 13, en la capilla de la Virgen de las Angustias de la parroquia de San Bartolomé.
Sus hijas, hijos políticos y nietos,
Agradecerán a sus amigos y personas piadosas una oración por las almas de los finados y asistan a estos cultos, por lo que quedarán agradecidos.
Murcia 12 de Diciembre de 1920
Varios señores Prelados han concedido indulgencias en la forma acostumbrada. (8)

EN SUFRAGIO DE LAS ALMAS
del señor
D. ANDRÉS BRUGAROLAS RABELLO
y de la de su esposa
Doña Virtudes Pérez Lopez de Molina (q. e. p. d.)
Se celebrará el Ejercicio de la Hora Santa que tendrá lugar el martes 14, de diez a once, aplicándose misas a las diez y diez y media, en la rectoral de San Pedro.
Su sentido hijo, don Luis, hija política doña Carmen Albaladejo y nietos,
Ruegan a sus amigos y personas piadosas los tengan presentes en sus oraciones y asistan a estos cultos, por lo que quedarán agradecidos.
Murcia 12 de Diciembre de 1920
Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada. (8)

Los bandoleros de Gaona en acción

Uno de aquellos abencerrajes que se encontraba en un perfecto estado de embriaguez dió varios gritos que fueron contestados por todos los pagados por Pascual García.

La gente de butacas dió visibles muestras de contrariedad por el atropello que se estaba llevando a cabo.

Los palcos del señor Llovera y sus amigos estaban rodeados por la policía con la consigna de prender a aquellos que hiciesen algún ademán de protesta contra los que gritaban.

Los ciervistas se dieron al momento cuenta del plan que había sido fraguado y se mantuvieron dentro de la mayor coacción.

El hecho en realidad no revistió importancia.

En Abanilla Mitin en Barinas

El viernes se trasladó el señor Llovera y el señor Calderón a Barinas, pueblo situado en las inmediaciones de Abanilla.

En el camino esperaban al señor Llovera el cura de Barinas, el jefe de los conservadores de Abanilla don Juan Sánchez, el señor Salar, médico señor Jordán y los señores Lillo, Rivera, Atienzar, Martínez y Lucas.

A más habría unos trescientos labradores amigos del señor Llovera.

A la entrada del pueblo de rinas esperaba a los amigos señor Llovera el alcalde de Abanilla señor Gaona seguido de cuantos bandoleros municipales armados con carabinas y pistolas.

Gaona dió brutalmente orden de que se disolviera la manifestación, apuntando con sus herramientas hacia el señor Llovera y sus amigos aquellos bandoleros.

Gaona quiso detener a varios consiguiéndolo. No obstante esfuerzos e intimidaciones, la manifestación llegó hasta la iglesia.

Llovera, Salar, Atienzar y Calderón discutieron con Gaona en escuela de niños, reprochándole su conducta y declinando la responsabilidad de lo que pudiera ocurrir, pues los ánimos estaban muy excitados.

Llovera habla a sus electores

En casa de Salvador Llanos donde había congregados más de doscientos hombres, habló el señor Llovera extensamente, dándole ánimos para la lucha y diciéndoles que se triunfaría a pesar de los bandoleros de Gaona que el alcalde era de todo.
El señor Llovera fué aplaudido con entusiasmo.
Todos intentaron salir a arrastrar a Gaona, pero Llovera les disuadió de sus propósitos.
Calderón les aconsejó que se resolvieran ordenadamente ya que se había realizado lo que se

